

令和5年5月 定例教育委員会々議録

1 日 時 令和5年5月25日(木) 午後1時25分～

2 定例教育委員会

開催場所 会議室301

3 出席委員の氏名

教 育 長	小 林 靖 直	教育長職務代理者	中 野 信 男
委 員	秦 久美子	委 員	齋 藤 純 郎
委 員	小 林 恵 子	委 員	上 田 佳 澄

4 説明のため出席した職員

教 育 次 長	岡 部 清 美	主 幹	大 森 亨
学 校 教 育 課 長	長 和 俊	社 会 教 育 課 長	石 黒 昭 彦
主 任 指 導 主 事	関 根 幸 子		

5 本委員会書記

学校教育課 大塚小由紀 他2名

6 傍聴人

1 人

7 会議に付議した事件

会議録の承認

諸報告

- (1) 行事報告及び行事予定
- (2) 教育長報告
- (3) 寄附報告

専決処分の報告について

報告第5号 共催・後援の教育長専決報告について

協議題

協議第3号 新規共催・後援申請について

議 案

- 議案第31号 燕市学校給食運営委員会委員の委嘱について
- 議案第32号 燕市体育施設条例施行規則の一部改正について
- 議案第33号 燕市子どもを育む推進協議会委員の委嘱について
- 議案第34号 燕市未来いきいき地域クラブ検討委員会委員の委嘱について
- 議案第35号 燕市未来いきいき地域クラブ設置要綱の新規制定について
- 議案第36号 燕市スポーツ推進審議会委員の委嘱について

8 閉 会

会議録

別紙のとおり

1 開 会 宣 言 午後 1 時 25 分～

2 会議録の承認

全員異議なく、令和 5 年 4 月定例教育委員会々議録は承認された。

3 諸報告

(1) 行事報告及び行事予定

〈各課長が報告〉

○委員（斎藤 純郎）

4 ページの Jack & Betty 教室開講式、第 1 回レッスンについて、100 名という参加人数の多さに驚いた。また、新たに参加対象となった小学校 1 年生から 4 年生の児童の皆さんの元気の良さにととても感心した。

第 1 回のレッスンでは、小学校 1 年生から 3 年生の児童はアメリカ式ジャンケン大会で、大いに盛り上がっており、ぜひ遊びの中から英語を身につけていってほしい。また、中学生までの児童生徒はグループを組んだ質問形式の英会話ビンゴ大会で、こちらも盛り上がっていた。2 月に開催予定の英語スピーチコンテストを目指して頑張ってもらいたい。参加者の皆さんの成長を心から楽しみにしている。

(2) 教育長報告

〈小林教育長が以下のとおり報告〉

① はじめに

○ 市内各小中学校、概ね順調に教育活動が行われています。小学校は運動会、修学旅行シーズンに入り、中学校は定期テストの後、部活動の地区大会が予定されています。「リアルな体験」を大切に学習や活動の充実を願っています。

○ インフルエンザが流行し（5/16 現在）、学級閉鎖等の措置をとっている学校が複数あります。コロナウィルスも弱毒化したわけではありません。引き続き、基本的な感染防止対策を徹底してまいります。

② 4 月（第 4 週）から 5 月（第 3 週）の行事等から

1) 第 1 回地域に根ざす学校応援団事業研修【4 月 27 日（木）】

○ 地域コーディネーター委嘱後、中越教育事務所の担当より、コミュニティ・スクール導入へ向けたご講話をいただきました。

2) 第11回東京ヤクルトスワローズカップ少年野球交流大会 燕市予選会決勝【4月29日(土)】

- 降雨のため、延期していた決勝戦が行われ、「吉田北小スピリッツ」が本戦に出場することになりました。今年度の本戦は、8月11日(金)、12日(土)に、宮崎県西都市で開催される予定です。子どもたちの健闘を祈ります。

3) 白藤茶会【5月7日(日)】

- 4年ぶりに開催された安了寺の白藤茶会に参加しました。無数に咲き誇る優雅な白い花房を觀賞しながら、多くの方が茶席を楽しんでいらっしゃいました。

4) 令和5年度関東地区都市教育長協議会総会【5月9日(火)、10日(水)】

- 東京都立川市を会場に二日間にわたって行われました。文科省の行政説明は「部活動の地域連携・地域移行について」。燕市の計画は、国の方針に合致しているとあらためて確信しました。記念講演は、新井紀子先生による「AIに負けない子どもを育てる」でした。ご講演の中で、燕市の取組もご紹介いただきました。「AI時代に求められる能力は、『読解力』と『判断力』である」とデータをもとに力説されていました。11月に、直接ご指導いただきます。楽しみです。

5) 令和5年度 Jack & Betty 教室開講式及び第1回レッスン【5月13日(土)】

- 11年目を迎えました。今年度から、小学校1～4年生も参加対象にしました。小学生105名、中学生24名の登録者(第1回レッスン参加者は、小学生クラス91名、中学生クラス9名)によりスタートしました。

③ 結びに

- 関東地区都市教育長協議会総会の折、他県の教育長さんから、カトラリーや鎚起銅器、良寛さま等、様々な「燕のブランド」について聞かれました。あらためて、知名度の高さを感じ、嬉しく思いました。

(3) 寄附報告

1件の寄附について

〈No. 1について石黒社会教育課長が説明〉

4 専決処分の報告について

報告第5号 専決処分の報告について

6件の後援申請について

〈No. 1、2、6について長学校教育課長が説明〉

〈No. 3、4、5について石黒社会教育課長が説明〉

5 協議題

協議第 3 号 新規共催・後援申請について

1 件の後援申請について

〈No. 1 について石黒社会教育課長が説明〉

○委員（小林 恵子）

20 ページの収支予算書の参加費収入の摘要欄に「舞台鑑賞・ワークショップ・シンポジウム等参加費」として 500 円×1,000、2,000 円×1,100 と記載されている。16 ページのプログラム内容にはシンポジウムが有償 1,000 円となっており、20 ページ支出の部のシンポジウム経費を見ると講師謝金として 25 万円が支出予定である。この 1,000 円という数字が参加費収入の欄には書かれていない。また、参加人数は延べ 2,800 人の予定となっているが、参加費収入の人数と合っていない。これは、どのように計算されているのか。

○社会教育課長（石黒 昭彦）

細かな内容までは掌握していない。数多く実績を積んでいる団体なので、今までの経過や推移、また、重複している参加費の内容もあるので、それらを見越して積算されたと考えている。

○委員（小林 恵子）

事業内容としては問題はないと思うが、確認をしておいた方がよいと思う。

○社会教育課長（石黒 昭彦）

団体に確認し、次回の教育委員会で報告する。

審議の結果、全員異議なく協議第 3 号は承認された。

6 議案

議案第 3 1 号 燕市学校給食運営委員会委員の委嘱について

〈長学校教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第 3 1 号は原案通り議決された。

議案第 3 2 号 燕市体育施設条例施行規則の一部改正について

〈石黒社会教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第 3 2 号は原案通り議決された。

議案第33号 燕市子どもを育む推進協議会委員の委嘱について
〈長学校教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第33号は原案通り議決された。

議案第34号 燕市未来いきいき地域クラブ検討委員会委員の委嘱について
〈長学校教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第34号は原案通り議決された。

議案第35号 燕市未来いきいき地域クラブ設置要綱の新規制定について
〈長学校教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第35号は原案通り議決された。

議案第36号 燕市スポーツ推進審議会委員の委嘱について
〈石黒社会教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第36号は原案通り議決された。

○委員（斎藤 純郎）

先ほどの教育長報告の中で、関東地区都市教育長協議会の総会で他県の教育長さんから横山操さんのお話も出たという話があった。現在、長岡市にある新潟県立近代美術館で横山操展が開かれており、先日見させていただいた。県外からの来場者もたくさんあり、関心を持っていただける方が多いのだと改めて感じた。今回の展示の中には燕市教育委員会の所蔵作品もあり、横山操さんが世に出る前の作品や初期の作品も展示されている。これらの作品は、燕市教育委員会の所蔵作品の一部なわけだが、今後折を見て、市内外の皆様に全作品を御覧いただけるような機会があればいいと思う。

○社会教育課長（石黒 昭彦）

私も拝見し、初期の頃のものや我々が所蔵しているものを飾っていただき感動した。数多くのものを寄贈いただき、令和2年においては、生誕100周年ということで展示会を産業史料館で開催させていただいた。数多くの方からご覧いただき、楽しんでいただいている。また何かの機会を見て、市内外の皆様に作品をご覧いただけるよう努力していきたいと思う。

8 閉 会 午後2時05分

燕市教育委員会会議規則(平成18年燕市教育委員会規則第2号)第17条第2項の規定により会議録に署名する。

令和 5 年 6 月 20 日

教 育 長 小林 靖直

教 育 委 員 中野 信男

教 育 委 員 秦 久美子

教 育 委 員 斎藤 純郎

教 育 委 員 小林 恵子

教 育 委 員 上田 佳澄

会議録作成職員 斎藤 千華